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ИЗВЕСТНАЯ В КОМ
БИНАТЕ бригада 
монтажников Сергея 

Григорьевича Улитина 
(СУ-27) ведет монтаж 
очередного дома в серии 
141-СВ. Как всегда, его 
коллектив трудится быстро, 
четко, с высоким качест
вом работ.

НА СНИМКАХ: монтаж
ники Евгений Винокуров и 
звеньевой Виктор Евдоки
мов; монтаж третьего эта
жа ведется с помощью ос
настки «ВИЗ-9-141-СВ». 
Фото В. КАЛИМАСОВА.

* 60-летию образования СССР — достойную встречу!

С первых дней —ударный труд

* Новости ДСК----------------------- —

Творчество молодых
В целях мобилизации 

комсомольцев и моло
дежи на выполнение 
решений XXVI съезда 
КПСС и дальнейшего 
развития массового на
учно-технического «твор
чества молодежи в 
прошлом году в комби
нате был . проведен 
смотр научно-техниче
ского творчества моло
дежи.

За время проведения 
смотра молодыми ра-

Соревнуются рационализаторы
В конце прошлого 

года состоялось заседа
ние администрации объ
единенного совета 
ВОИР и объединенного 
постройкома, на кото
ром были подведены 
итоги смотра на лучшее 
подразделение по при
влечению изобретате
лей и рационализато
ров к механизации руч
ного труда.

В этом смотре участ
вовало 86 рационали
заторов из всех под
разделений комбината. 
Ими подано и внедре
но 69 рацпредложений 
по механизации ручно
го труда, экономиче
ский эффект от внед
рения которых соста
вил 882200 рублей.

Первое место в смот- 

«. Объявление
20 января в зале ДК хозяйственный актив, ко- 

строителей им. М. Горь- торый обсудит вопрос «О 
кого состоится партийно- выполнении государствен

ционализаторами пода
но 98 предложений. Из 
них 72 внедрено с эко
номическим эффектом 
92300 рублей.

Первое место в со
ревновании молодых 
новаторов производства 
присуждено коллективу 
завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. 
Рационализаторами за
вода подано 72 пред
ложения, 44 из них 

ре заняли рационализа
торы завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
второе место присужде
но коллективу СУ-28. 
Высокую оценку полу
чила работа рациона
лизаторов СУ-27, СУ-1 
и СУ-15

Однако СУ-29 и 
СУ-13 не приняли ак
тивного участия в 
смотре.

На заседании были 
названы лучшие твор
ческие коллективы ра
ционализаторов. Это 
комплексная творче
ская бригада рациона
лизаторов цеха № 9 
завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. 
Членами бригады раз
работано и внедрено 
12 рацпредложений с 

внедрено с экономиче
ским эффектом 22300 
рублей.

Лучшими молодыми 
рационализат орами 
комбината признаны: 
механик цеха № 9 за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола И. В. 
Летов, прораб СУ-28 
О. С. Минкин, механик 
цеха № 1 завода ЖБИ 
В. М. Стрельников, ин
женер производствен
но-технического отдела 
СУ-1 Т. В. Бабушкин, 
механик цеха № 5 
Ю. Б. Коркодинов.

экономией 7900 руб
лей. Руководит этой 
бригадой И. В. Летов. 
Хорошо поработали ра
ционализаторы СУ-28. 
Творческая бригада 
этого управления под 
руководством М. А. 
Пенина разработала и 
внедрила 8 рацпредло
жений с экономией 
3600 рублей.

Лучшими рациона
лизаторами, разрабо
тавшими рацпредложе
ния по механизации 
ручного труда, призна
ны О. М. Гаврилов, 
заместитель начальни
ка цеха № 2 завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола; В. Ф. Не
стеров, инженер 
БРИЗа СУ-7; В. А. Се
менов. старший инже
нер завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола.

ного плана и социалисти- 
ч'еских обязательств в 
1981 году и задачи кол
лектива комбината по ■ до
стойной встрече 60-летия 
образования СССР».

Начало в 17 часов.

В самом новом микро
районе Свердловска — 
«Комсомольский-П» готовы 
к приему жильцов наряд
ные светлые дома улуч
шенной планировки серии 
141-СВ. На целые кварталы 
тянутся введенные в эксп
луатацию жилые здания.

Прошел подъезды дома 
№ 12а (он сдан в эксп
луатацию строителями 
СУ-13), затем дом № 12 
б (здесь еще недавно 
трудился коллектив СУ-15), 
и вот. наконец, дома № 12в.

С первых дней на пуско
вом объекте февраля это
го года кипит ударная ра
бота. Отделочные работы 
на доме выполняют строи
тели СУ-13. Бригады плот
ников, возглавляемые П. А. 
Александровым, В. Н. Ни- 
кишановым, М. Ф. Федо
совым, штукатуры во гла
ве с Е. М. Ковалевым, 
В. С. Бабиной, Н. П. Алек
сандровой работают в 
разных подъездах, они ор
ганизовали между собой 
соцсоревнование в честь 
60-летия образования 

СССР. Итоги трудового со
перничества подводятся 
здесь же, на участке, каж
дую неделю. Думают от
делочники и о соцобяза
тельствах на юбилейный 
год. На этой неделе кол
лективы примут социалис
тические обязательства на 
нынешний год.

— Часть людей у нас,— 
рассказывает мастер СУ-13 
С. В. Андреев, — занята 
пока мелкими ремонтными 
работами на уже введен
ных в эксплуатацию домах. 
Кое-что нужно подделать 
за электриками, прива
рить, подрезать линолеум 
и т. д. Основные силы 
бригад трудятся с хоро
шей производительностью 
с первых дней января. Для 
успешной работы коллек
тивов созданы все усло
вия. Отделочники обеспе
чены инструментом, квар
тиры загружены дверными 
блоками, погонажными из
делиями. Поднимаем на 
этажи сыпучие. И у плот
ников, и у штукатуров есть 
хороший фронт работ. По
этому бригады стараются. 
Плотники устанавливают 

двери, подгоняют окна, 
штукатуры готовят подъ
езды и квартиры под ма
лярные работы.

Так, коллектив бригады 
Бабиной, например, один 
из первых закачал раствор 
и сразу же взял хороший 
рабочий темп. Такой же 
трудовой настрой и в дру
гих коллективах.

На следующей неделе, 
как только монтажники за
кончат возведение шесто
го этажа дома № 12г,
мы сможем перейти и на 
этот объект.

Коллектив трудится сов
мещенным методом, имеет 
право лереходить на не за
конченный монтажом объ
ект и вести отделочные 
работы. Дом № 12в
обеспечен теплом, канали
зация, телефон и водопро
вод будут сделаны СУ-29 
чуть позже. Главное для 
нас в настоящее время — 
тепло. Вообще, у коллек
тива есть все условия, что
бы трудиться качественно, 
с высокой производитель
ностью.

А. ПЕТРОВ.
1

В ПЕРВОМ квартале 
второго года один
надцатой пятилет

ки коллективу комбината 
предстоит ввести в экс
плуатацию жилые дома и 
объекты соцкультбыта по
лезной площадью 73349 
квадратных метров.

СУ-1 по графику ввода 
в эксплуатацию сдает в 
феврале 72-квартирный 
дом 1в МЖК (пло
щадью 3991 квадратный 
метр) и комбинат бытово
го обслуживания в этом 
же доме (616 квадратных 
метров). В марте — 
178-квартирный дом № 29 
в жилом квартале № 8 
рабочего поселка Урал
машзавода (площадью 
8400 квадратных метров), 
сберкассу в доме № 30а 
в этом же микрорайоне 
(площадью 350 квадрат
ных метров) и два 60- 
квартирных дома № 1 и 
№ 2 в совхозе «Орджони- 
кидзевский» (полезной 
площадью 5212 квадрат
ных метров). Общая по
лезная площадь пусковых 
объектов СУ-1 — 18569 
квадратных метров.

Нужно сдать 
в первом квартале

Труженикам СУ-7 
предстоит сдать в марте 
четыре 96-квартирных до
ма, каждый полезной 
площадью 4290 квадрат
ных метров (дом № 1 по 
улице Ярославской, дом 
камвольного комбината, 
дома № 14 и № 15 по 
улице Машинной), а в фев
рале—27-квартирный жи
лой дом № 27 в поселке 
Балтым площадью 800 
квадратных метров. Об
щая площадь ввода у 
СУ-7 — 17960 квадрат
ных метров.

Коллектив СУ-13 сда
ет в феврале магазин 
«Овощи» по улице Ма
шинной (полезной пло
щадью 300 квадратных 
метров) и 107-квартирный 
дом № 12в (площадью 
6004 квадратных метра) в 
квартале «Комсомоль
ский-П», в марте — 143- 

квартирный дом новой се
рии № 12г (площадью 
7669 квадратных метров) 
и общежитие по улице Аг
рономической (площадью 
3591 квадратный метр). 
Ввод полезной площади у 
СУ-13 — 17564 квадрат
ных метра.

Задача СУ-15 — ввод в 
эксплуатацию трех жилых 
домов серии 141-СВ; 
97-квартирного дома 
№ 7г (площадью 5626 
квадратных метров), 115- 
квартирного дома № 7д 
(5986 квадратных мет
ров) и 131-квартирного 
дома № 10 «в» (7642
квадратных метра) в но
вом жилом районе «Ком
сомольский-П». Полезная 
площадь ввода у СУ-15— 
19256 квадратных метров.

В. ДЕНЬГИНА, 
начальник производст
венного отдела ДСК.
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* В парткоме ДСК ----------------------------------------------------------------------- ------- ------------------------------ ------ -----------------------

УСИЛИТЬ ПАРТИЙНОЕ ВЛИЯНИЕ
В прошлом году в 

подразделениях комби
ната было создано 20 
партгрупп. Многие из 
них активно включи
лись в жизнь своих 
трудовых коллективов, 
участвовали в решении 
вопросов политическо
го, трудового и нрав
ственного воспитания.

На днях в парткоме 
комбината состоялся 
-семинар секретарей 
парторганизаций на те
му «Совершенствова
ние форм и методов 
партийного- руководст
ва в бригадах». Был 
обобщен и проанали
зирован опыт работы 
партгрупп, намечены 
дальнейшие пути их 

укрепления и разви
тия.

На семинаре высту
пил секретарь партко
ма В. С. Кузнецов.

— В бригаде всегда 
заметно влияние ком
муниста — активного 
проводника политики 
партии, — сказал он.— 
Но там, где созданы 
партгруппы, это влия
ние становится особен
но действенным. В 
этом году коммунисты 
комбината будут про
должать работу по со
вершенствованию форм 
и методов партийного 
руководства в низовых 
организациях.

Одной из форм уси
ления партийного влия

ния в бригадах станет 
создание в комсомоль
ско-молодежных брига
дах партийно-комсо
мольских групп. В 
бригады, где нет ком
мунистов, решено на
править парторганиза
торов.

Парторганиз а т о р ы 
будут утверждены на 
заседании парткома, 
партбюро или на пар
тийном собрании, их 
выбирают из числа 
коммунистов, работаю
щих в комбинате, для 
выполнения обществен
ной работы в коллек
тивах, где нет возмож
ности создать постоян

ные или временные 
партгруппы. Задача 
парторганизатора — 
содействовать расши
рению связей партор
ганизации с трудящи
мися, мобилизации кол
лектива на выполнение 
производственных за
даний и социалистиче
ских обязательств, вы
явлению резервов про
изводства и повышению 
производите л ь н о с т и 
труда. Парторганиза
тор должен активно 
участвовать в воспита
тельной работе в кол
лективе, развивать ини
циативу трудящихся, 
изучать и использовать 
возможности по при
влечению членов тру

дового коллектива ■ к 
участию в обществен
ной работе, помогать 
партийной организации 
готовить новых членов 
КПСС.

Выполнение обязан
ностей парторганизато
ра рассматривается как 
важнейшее партийное 
поручение. Для него 
очень важно овладеть 
методами индивидуаль
ной работы с людьми, 
потому что авторитет 
парторганизатора опи
рается на тесную связь 
с рабочими, знание на
строений и чуткое от
ношение к их нуждам 
и заботам.

С чего начать рабо
ту, каковы должны 
быть первые шаги 
Парторганизатора, в 
чем заключаются его 
нрава и обязанности?

На все эти вопросы 
секретари парторгани
заций получили отве
ты на семинаре.

В парткоме комбина
та будет постоянно 
проводиться учеба 
парторганизаторов.

В. С. Кузнецов от
метил, что выполнение 
обязанностей партгруп
орга, парторганизато
ра — почетное и от
ветственное дело. Под
линным политическим 
вожаком в коллективе 
он может стать благо
даря своему самоот
верженному труду и 
примерному поведе
нию, соблюдению прин
ципов и норм комму
нистической морали, 
инициативы и настой
чивости в проведении 
в жизнь партийных ре
шений.

ПОМОГАЕТ 
ОПЫТ

Хорошо знают на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола начальника лабо
ратории коммуниста Еле
ну Тимофеевну Колпащи- 
кову. Добросовестно вы
полняет она партийные по
ручения. Например, второй 
год является руководите
лем школы основ марк
сизма - ленинизма по теме 
«Учение, преобразующее 
мир».

А вообще опыт пропа
гандистской работы у нее 
немалый: восемь лет была 
заместителем руководите
ля школы политпросвеще
ния.

Основной метод обуче-

* Нам отвечают
«Правая, левая 
где сторона...»

Под таким заголовком 
был опубликован острый 
сигнал плотника из СУ-7 
А. Огородникова. Редакция 
получила следующий от
вет:

Случай, описанный в за
метке («Свердловский 
строитель» от 16 декабря 
1981 г.), имел место.

С бригадой пакетиров
щиков проведен дополни
тельный инструктаж по 
правильности составления 
пакетов. Мастер этого уча
стка Фоминцев А. И. взял 
под свой контроль пра
вильность отправки двер
ных блоков на объекты.

Г. ТИМОЩУК, 
начальник отдела 

комплектации УПТК. 

ния в школе пропагандис
та Е. Т. Колпащиковой — 
самостоятельная подготов
ка слушателями рефератов 
на заданную тему. 
Этот метод позволяет пол
нее и лучше усвоить изу
чаемый материал, больше 
читать специальной лите
ратуры, внимательней сле
дить за событиями в стра
не и в мире.

Своими слушателями 
Елена Тимофеевна доволь
на. Особенно тепло говорит 
она о таких слушателях, 
как бригадир цеха № 2 
В. Б. Шапошников, воспи
татель детского сада 
№ 435 Л. М. Грицук,

* В системе партийного нросвецения
электромонтер цеха № 2 
Б. Н. Чудиновский. На заня
тия эти коммунисты прихо
дят с желанием узнать как 
можно больше, добросо
вестно готовят рефераты.

Елена Тимофеевна нас
тойчиво работает над по
вышением своего пропа
гандистского мастерства. 
Она частый гость в парт
кабинете завода и библио
теках, регулярно посещает 
семинары для пропаган
дистов, организованные 
Кировским райкомом пар
тии.

НА СНИМКЕ: пропаган
дист Е. Т. Колпащикова.

Фото В. Калимасова.

ПРИ ПОЛУПУСТОМ ЗАЛЕ
В постановлении. Цент

рального Комитета КПСС 
«О дальнейшем совершен
ствовании партийной уче
бы в свете решений XXVI 
съезда КПСС» отмечается, 
что в условиях зрелого со
циализма, высокого дина
мизма социально-эконом|И- 
ческих процессов, резкого 
обострения идеологиче
ской борьбы на мировой 
арене особенно возрастает 
роль ленинского партийно
го образования, идейной

* В ■омоць юлитииформатору и агитатору

СОВЕТСКАЯ УКРАИНА
В новом, 1982 году со

ветские люди торжествен
но отметят 60-летие обра
зования СССР. Плечом к 
плечу, созидая коммуни
стическое общество, тру
дятся представители свы
ше ста наций и народнос
тей нашей страны.

Начиная с этого номера 
мы будем публиковать ма
териалы, показывающие 
успехи братских респуб
лик, достигнутые под ру
ководством Коммунистиче
ской партии.

Советская Украина — 
республика хлеборобов, 
шахтеров и металлургов, 
ученых, поэтов и музыкан
тов — трудолюбивых лю
дей, вместе со всеми наро
дами СССР уверенно 
строящих коммунистиче
ское будущее. О ней, вот 
уже 60 лет идущей ет 

закалки коммунистов, всех 
трудящихся.

Партийное бюро управ
ления комбината организо
вало для работников лек
торий «Два мира — две 
идеологии». Метод уче
бы — чтение лекций по ут
вержденной тематике раз 
в месяц. Лекции читают 
кв а л ифици р ов анны е л ект о - 
ры.

Однако большинство за
нятий проходит при полу-

успеха к успеху, расска 
вывает эта подборка:

ф Общий объем про
дукции промышленности в 
Украинской ССР в 1980 
году по сравнению с 1940 
годом увеличился в 14 раз. 
За этот период производ
ство электроэнергии воз
росло с 12,4 до 236 мил
лиардов киловатт-часов, 
минеральных удобрений— 
с одного до почти 20 мил
лионов тонн, бумаги — с 
28 до 209 тысяч тонн. На
много увеличился выпуск 
товаров народного по
требления: бельевого и 
верхнего трикотажа — 
нримерно в семь раз, ко
жаной обуви — в четыре 
с лишним раза и т. д.

Ф Валовая продукция 
сельского хозяйства с 
1940 ио 1980 год возрос
ла во лее чем вдвое. Про- 

пустом зале. Например, 14 
декабря из 40 слушателей 
присутствовал только 21, 
11 января на занятие при
шли 19 человек. Причины 
отсутствия (большинства 
слушателей неизвестны.

Партийному бюро управ
ления комбината следует 
обратить особое внимание 
на посещаемость занятий 
лектория, разобраться в 
причинах низкой явки слу
шателей и принять строгие 
меры к нормальной орга
низации этой интересной 
формы политической уче
бы.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 
зав. парткабинетом.

изводство сахара-песка 
увеличилось с 1,6 до 5,3 
миллиона тонн, мяса — 
с 299 тысяч до двух мил
лионов 74 тысяч тонн, жи
вотного масла — с 33 до 
335 тысяч тонн.

ф Широкие связи уста
новлены с предприятиями 
РСФСР. На Российскую 
Федерацию приходится 
более половины всех по
ставок Украинской ССР, 
которая направляет в 
РСФСР чугун, прокат чер
ных металлов, энергетиче
ское оборудование, метал
лорежущие станки, грузо
вые и легковые автомоби
ли, тепловозы, вагоны, 
тракторы и экскаваторы, 
сельскохозяйственные ма
шины, продукцию пище
вой промышленности, сель
ского хозяйства, товары 
народного потребления.

* Социалистическое соревнование. Как его улучшить———------------------------------------------------ ----------------------- -------------------

БЕЗ фундамента дом 
не построить —- эту 
(прописную истину 

знают все. Знают и в двух 
специализированных уп
равлениях комбината: 
СУ-20 и СУ-29. Они гово
рят: «Мы — «узкое мес
то» комбината». Еще бы — 
от их четкой работы 
зависит производствен
ный ритм всего ком
бината. Они закладывают 
основу для монтажников и 
отделочников. Без фунда
мента дома не бывает, и 
иллюстрацией этому — 
здания микрорайонов 
«Комсомольский», «Сор
тировочный», другие улицы 
города.

Если фундамент труд
но сравнить с чем-нибудь, 
то социалистическое сорев
нование. — фундамент ук
репления производствен
ной дисциплины, повыше
ния производительности 
труда. Кажется, кому со
ревноваться друг с дру
гом, как не двум управле

НУЖЕН ВСТРЕЧНЫЙ
ниям нулевого цикла. Они 
и соревнуются. Заключают 
коллективные договоры, 
ежемесячно подводят ито
ги. Только идет соревнова
ние, как бы это сказать, 
заочно, что ли.

— Итоги, конечно, под
водятся. Службами комби
ната. Но вот такого, чтобы 
встретиться и обменяться 
опытом, вместе подвести 
итоги, — этого нет. Уви
димся случайно в ДСК, по
говорим. А чаще звоним 
друг другу по телефону. 
Они нам дают показатели, 
мы — им. Потом вписыва
ем на стенды экрана соц
соревнований.

— Но кто-то должен был 
сделать шаг навстречу? 
Ведь соревнование идет с 
1975 года?

— Наша вина, конечно.
Что ж, откровенное при

знание, принципиальное. 
Да только странно было 
услышать его от председа
теля построечного комите
та В. В. Давлятшина и сек
ретаря партийной органи
зации В. А. Ермакова из 
СУ-20, людей, лично от
ветственных за соревнова
ние. И председателю пост- 
ройкома СУ-29 Н. В. Шама- 
наеву нужно задать во
прос: «Почему?». Тем бо
лее, что он четыре года 
возглавляет комитет. И 
председателю объединен
ного постройкома. Почему 
ведется бумажное, фор
мальное соревнование?

Вот бы председатели 
постройкомов этих самых 
управлений встретились. 
Не при подписании дого
вора соревнования, а прос
то так, в отчетный период 
и в рабочем порядке. У 

них найдутся темы для раз
говора. Но раз уж диало
га не произошло, сделаем 
это здесь, на страницах 
газеты — сколько можно 
тянуть. ' Итак, по итогам 
третьего квартала СУ-29 
заняло первое место по 
министерству в «Минтяж- 
строе», а работа СУ-20 
на балансовой комиссии 
комбината была признана 
неудов,летворительибй. В 
социалистическом соревно
вании за тот же квартал 
итоги не подводились — 
оба управления были сня
ты за невыполнение пока
зателей. СУ-29 не выпол
нило график сдачи -нулей 
под монтаж, а СУ-20 не 
выполнило план по товар
но-строительной продук
ции. Можно было избежать 
этого, ведись соревнование 
не формально? Думаю, да.

Председатели построй
комов обоих управлений 
увлеченно рассказывают о 
соревновании внутри управ
ления. 3 двадцатом все 
следят за бригадами мон
тажников Н. А. Лисина и 
Ю. Д. Максимова — вот 
где соревнуются! В тече
ние одиннадцати месяцев 
бригада Максимова побеж
дала пять раз и работает 
в счет апреля 1982 года, а 
бригада Лисина — шесть 
раз, на их календаре — 
май 1982 года. В двадцать 
девятом — свои страсти: 
там соревнуются бригады 
трубоукладчиков В. А. Да
выдова и В. С. Девятова. 
Давыдов бригадиром все
го год, а умеет настроить 
на работу, его бригада за
няла первое место по 
ДСК. И тут рабочая, хоро
шая злость взяла Девято».

ШАГ
ва, бригадира почти с де
сятилетним стажем... А ес
ли бы бригада одного уп
равления вызвала на со
ревнование бригаду друго
го? Дело от этого только 
выиграло бы.

— Было такое. Хорошо 
соревновались, — соглаша
ется председатель пост
ройкома СУ-29 Шамана- 
ев. — В 1977—1978 годах 
наша бригада трубоуклад
чиков Харина вызвала 
бригаду...

— Может быть, Помор
цева? — наугад подсказы
ваю я.

— Да, его. Хорошо со
ревновались. Сейчас такого 
нет.

И еще. Внутри СУ-20 
бригады соревнуются так: 
бригада Поморцева с бри
гадой Бугрова, коллектив, 
возглавляемый Ташовым—с
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* Экономика должна быть экономной --------------------------------

ЛОГИКА БЕРЕЖЛИВЫХВ 1981 году коллектив цеха объемных элементов завода ВДБИ имени Ленинского комсомола сэкономил 180 кубических метров бетона, 55 тысяч киловатт-часов электроэнергии, 145 тонн горюче-смазочных материалов. Движение за экономию продолжается. Пусть каждый рабочий спросит себя: а все ли он сделал, чтобы работать производительнее, качественнее, экономить материалы, время?
В кабинете начальника 

цеха № 9 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола я 
стала свидетелем такого 
разговора:

— За прошлый год 
бригада Калинникова не вы
пустила ни одного метра 
бракованной продукции.

— Ни одного! — пере
спросил с удивлением кто- 
то из присутствующих.

Мы привыкли радоваться 
хорошей работе. Нас раду
ют хорошо построенные 
дома, отлично сшитая 
обувь. Что ж удивляться, 
если бригада сработала без 
брака! Так и должно быть. 
Но, к сожалению, так бы
вает не всегда.

В прошлом году бригада 
В. 3. Калинникова выпусти
ла 9 368 кубометров объ
емных элементов, 40 про
центов этой продукции — 
отличного качества. Цифры 
говорят сами за себя. В ка
чественной, высокопроиз
водительной работе — са
мая экономная экономика.

За первое полугодие 
прошлого года бригада 
В. 3. Калинникова стала ли^ 
дером в социалистическом 
соревновании по Главсред- 
уралстрою. А это большая 
победа, если учесть к то
му же, что в прошлом го
ду коллектив бригады пе
решел на метод хозяйст
венного расчета.

— Наша бригада выпус
кает цокольные панели для 
фундаментов домов. Пере
ход на бригадную форму 
работы стал для нашего 
коллектива своеобразным 
фундаментом, — говорит 
бригадир Владимир Захаро
вич Калинников.

Нельзя сказать, что с пе
реходом на бригадный ме
тод организации труда п» 
мановению волшебной па
лочки были решены все 
проблемы. И проблемы, и 
люди в бригаде те же. 
Кстати, не все из них «на 
ура» приняли это нововве
дение. Но в процессе пере
стройки своей работы в 
бригаде добились, пожалуй, 
главного: изменилось от
ношение к делу.

Бывает еще так: работает 
человек хорошо, трудится 
добросовестно, а дальше 
своего станка ничего и ви
деть не хочет. Не видит он 

соседа-лентяя, не видит мо
лодого парня, которому по
мочь надо советом. Брига
да воспитала в людях не
равнодушную добросовест
ность. Теперь в результатах 
своего труда члены брига
ды видят дальше и боль
ше — работу цеха, завода, 
строительные площадки го
рода.

Коэффициент трудового 
участия исчисляется в 
бригаде Калинникова не 
только метрами выпущен
ной продукции.

— Просто гнать изделия 
не так уж сложно, работать 
в бригаде все умеют. На
до еще и думать при этом. 
Думать о том, чтобы рубль 
государственный не пропа
дал даром, да и свой соб
ственный тоже,— сказал 
бригадир.

Поэтому любая идея в 
бригаде обсуждается кол
лективно. Один ум — хо
рошо, два, говорят, лучше, 
а когда их шестнадцать!

Так было и с закладными 
деталями. Сейчас уже не 
помнят точно, кто предло
жил приваривать каркасы к 
железным прутьям и этим 
прочно фиксировать их 
положение. Попробовали. И 
действительно, теперь бра
ка стало меньше.

Или другой пример. 
Раньше грузчики как будто 
нарочно разгружали доро
гостоящий утеплитель в обе
денный перерыв. Разгружа
ли небрежно, много мате
риала билось. Бывало, один 
рабочий сделает замеча
ние, другой, но все это 
как-то несерьезно грузчи
ками воспринималось. 
Бригада решила постоянно 
следить за разгрузкой 
утеплителя. Да и грузчики 
почувствовали, что значит 
слово «коллектив». А в ре
зультате сэкономлено 
150 кубометров утеплителя 
на 11 550 рублей.

— Если мы экономить не 
будем, кто же за нас это 
сделает,— сказали мне в 
бригаде.

И в этих словах настоя
щее, хозяйское отношение 
к делу рабочих, которые 
умеют трудиться и умеют 
считать.

Поэтому не случайно ос
новные условия усиления 

борьбы за экономию и бе
режливость администрация 
и общественные организа
ции цеха видят в переводе 
всех бригад основного про
изводства на метод хозрас
чета. Сегодня договор на 
бригадный подряд заключи
ли уже три коллектива.

— Не менее действенна и 
такая форма, как лицевые 
счета экономии. В цехе 
№ 9 все бригады основно
го производства завели та
кие комплексные лицевые 
счета. Но серьезной забо
той остаются повременщи
ки и ремонтный персонал. В 
цехе пока еще не нашли 
эффективной формы, на 
основе которой можно бы
ло бы вовлечь и этих рабо
чих в движение за эконо
мию.

По инициативе бригады 
П. С. Чулкова в прошлом 
году был внедрен станок 
мерной рубки металла. Это 
позволило значительно со
кратить расход ценнейшего 
сырья.

Интересным показался 
коллективу цеха прошлый 
год еще и тем, что впер
вые он не испытывал не
достатка в наличниках. 
Бригада М. Ю. Ахметова 
оборудовала склад для их 
хранения, и оказалось, что 
при бережном хранении от
пущенного количества на
личников вполне хватает.

—Но нужно признать, 
что не все рабочие в цехе 
по-хозяйски относятся к ма
териалам, готовой продук
ции,— говорит Н. А. Мац- 
нев, начальник цеха № 9.— 
На каждом участке у нас, 
например, установлены 
формы для утилизации от
ходов бетона. Так около* 
этих форм зачастую бетон 
просто сваливается кучей, 
торчат из него монтажные 
петли. Небрежно относятся 
рабочие и к столярным из
делиям. Как видите, ре
зервы экономии у нас еще 
есть.

В новом году цех про
должит борьбу за эконо
мию материалов, сырья, 
электроэнергии, используя 
уже накопленный опыт и 
анализируя недостатки. 
Ведь, как отмечал на XXVI 
съезде партии Л. И. Бреж
нев, «...стержнем экономи
ческой политики становится 
дело, казалось бы, простое 
и очень будничное — хо
зяйское отношение к об
щественному добру, уме
ние полностью, целесооб
разно использовать все, 
что у нас есть».

Т. СУББОТИНА.

Хорошо трудится 
на доме 7 в микро
районе «Комсомоль
ский» Комсомоль
ске - молод е ж н а я 
бригада Людмилы 
Багиной. Девушки 

соревнуются с Ком
сомольске - моло
дежным коллективом 
из Нижне-Тагильско
го треста КПД.

НА СНИМКЕ: за
меститель бригадира 

Галина Леонтьева. 
Фото В. Калимасова.

* Твое свободное время --------------- ---------------------------------

Будни 
рабочего 
клуба

Веселой музыкой, яркими 
огнями встречал в новогод
ние дни взрослых и детей 
клуб завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. С ут
ра спешили в клуб ребя
тишки на праздник новогод
ней елки, на встречу с Де
дом Морозом и Снегуроч
кой. Участники детской ху- 
д ож е ств ен н о й само, де яте ль- 
ности (руководитель М. С. 
Ратько) подготовили кра
сочный новогодний спек
такль, в котором, по доб
рой традиции, песня и 
дружба побеждают лень и 
скуку. А после окончания 
спектакля — непременный 
хоровод вокруг елки с Де
дом Морозом и Снегуроч
кой, игры, песни1, подарки!.

Наступают сумерки, и сно
ва в клубе оживление — 
вечер отдыха рабочей мо
лодежи. Готовятся маски, 
лот ер ея, вок аиино-инстру - 
ментальный ансамбль на
страивает гитары...

Но вот улеглась ново
годняя суета, позади остал
ся 1981 год. Чем же был 
знаменателен он для клу
ба?

В 1981 году работники 
клуба провели большую ра

боту, направленную на орга- просов. Только осенью 1981 
низацию активного отдыха, года в 4-м/ цехе прошли 

встречи с композитором 
К. Кацман, с поэтом 
Г. Сюньковым. Недавно

идейного и эстетического 
воспитания трудящихся за
вода. В клубе постоянно ра
ботают несколько кружков: 
танцевальный (руководитель 
Л. А. Сапрыкина), хоровой 
(руководитель С. X. Орло
ва), драматический и худо
жественного слова (руково
дитель М. С. Ратько), ВИА 
(руководитель В. А. Палкин), 
фортепиано (руководитель 
3. В. Смолин а).

Весной прошлого года на 
районном смотре художе
ственной сам од е ятельности 
заводской хор, квартет и 
чтецы были удостоены дип
ломов I, il и III степени. 
Самодеятельные артисты! — 
непременные участники всех 
мероприятий клуба.

При клубе несколько лет 
работает «Народный уни
верситет культуры», кото
рый имеет четыре факуль
тета: «Человек и закон» 
(при общежитии № 2); «Ре
шения XXVI съезда КПСС— 
в жизнь!» (при заводоуп
равлении); «Искусство» (при 
цехе № 4); «Здоровье» (при 
общежитии № 1).

В прошедшем году очень 
хорошо была организова
на работа факультета «Ис
кусство» в цехе № 4. Чув
ствуется большая поддерж
ка руководства цеха и его 
начальника С. И. Иголкина. 
В красном уголке всегда 
собирается большая ауди
тория, слушатели тепло 
принимают выступающих, 
активны!, задают много во- 

здесь выступали ученики 
музыкальной школы № 13, 
встреченные с радушием и 
пониманием.

Большое внимание клуб 
уделял в минувшем поду 
встречам с писателями, ар
тистами. Гостями нашего 
клуба были уральские писа
тели Е. Долинова, Б. Ряби
нин, известные артисты 
С. Любшин, В. Иванов, И. Пе- 
черникова, В. Соломин, 
В. Носик и другие.

В декабре совместно со 
Свердловским домом мо
ды клуб провел конферен
цию «Основные направле
ния моды на 1982 год» с 
демонстрацией моделей 
одежды. При клубе посто
янно работают кружки 
кройки и шитья, вязания.

В 1982 году предстоит 
большая подготовка к 
празднованию юбилея за
вода. Коллектив художест
венной с аМ’О деятельности, 
все работники клуба гото
вятся к этому событию. 
Весной 1982 года будут про
ходить выборы в местные 
Советы народных депута
тов. В этом же году весь 
народ отмечает 60-летие 
образования СССР. Все 
это требует огромной ра
боты коллектива заводско
го клуба.

Е. ДЕСЯТКОВА.

бригадой Поморцева, 
бригада Панькова — с кол
лективом, руководимым 
Бугровым. Когда я предло
жил организовать соревно
вание строго попарно, без 
пересечений, то председа
тель постройкома Давлят- 
шин согласился: да, так 
легче подводить итоги, со
ревнование стало бы опе
ративнее, нагляднее, выиг
рала бы гласность его и 
действенность. А вот Ша- 
манаев возразил: нет, мы 
стараемся, чтобы соревно
вались одинаковые по си
ле бригады, пересечения 
не избежать, зато борьба 
напряженнее, больше ре
зервов для роста. На чьей 
стороне правда? Еще одна 
тема несостоявшегося диа
лога председателей.

Каковы пути повы
шения действенно
сти социалистическо

го соревнования? Предсе
датель постройкома Дав- 
лятшин считает, что, в пер
вую очередь, нужно акти
визировать работу проф

групоргов в бригадах —- 
плохо работают, редкие 
гости в управлении. А ведь 
им есть с кого брать при
мер: цеховой комитет и 
партийная группа ОГМ 
проводят совместные соб
рания, борются с лодыря
ми, прогульщиками. Они 
разбирают каждый прогул, 
нарушение трудовой дис
циплины. Принимают стро
гие меры. Но почему нор
мальная работа профсоюз
ной и партийной организа
ций должна быть приме
ром? Вед» так и должно 
быть. Далее: оба предсе
дателя постройкомов се
туют на недостаток обме
на опытом, слабое обще
ние бригадиров. Ведь у 
каждого бригадира есть 
свой «секрет» работы, у 
каждого есть преимущест
ва и недостатки. Собрать 
бы, поговорить бы... В 
СУ-20 в 1977 году был со
вет бригадиров, теперь он 
возобновил работу. А в 
СУ-29 такого нет, хотя ког
да-то раньше и здесь со

бирались все вместе. Вмес
те ездили куда-нибудь на 
отдых, созывали слеты бри
гадиров. Есть хороший 
опыт, который можно пе
ренять. Тем более, что 
опытом управления между 
собой делятся. СУ-29 пере
няло, например, у своих 
коллег метод организации 
бытовых городков, базы 
ОГМ.

Оценивать ход социалис
тического соревнования не
обходимо по результатам 
работы. Председатель пост
ройкома управления № 20 
считает, что оба подразде
ления работают одинако
во. Напрасно. Вот показа
тели производственной 
деятельности комбината за 
третий квартал прошлого 
года. Плановое задание по 
товарной строительной про
дукции у СУ-20 выполнено 
на 47,9 процента, СУ-29 — 
на 117,4 процента. Объем 
работ, выполняемых соб
ственными силами: СУ-20— 
98,6 процента, СУ-29 — 
101,8 процента. Стоит ли 

продолжать сравнение? 
Оно не в пользу СУ-20.

И еще о производстве. 
Мне трудно было застать 
председателей постройко
мов на месте. «На объек
тах», — отвечали по теле
фону. Почему-то аврал, 
штурмовщина, работа в 
две смены с удлиненным 
рабочим днем — практи
чески сутками, — считается 
оправданной и нормаль
ной. По крайней мере вос
принимается как неизбеж
ная реальность. Нужно ре
гулировать ритм работы 
в течение месяца, кварта
ла, года. И сделать это 
должно социалистическое 
соревнование. Когда по
просил сказать, какие объ
екты сданы под монтаж, 
оказалось, что председате
ли постройкомов не сов
сем в курсе дела.

Председатель построй
кома СУ-20:

— Вроде ушли с дома 
но улице Хохрякова, вроде 
закончили детский сад...

Я уточняю. В связи с 

тем, что у домов 10 «в» и 
10 «б» в квартале «Комсо- 
мольский-П» не готовы 
фундаменты, ввод в эксп
луатацию зданий перене
сен с 1981 на 1982 год. 
Это 17 тысяч квадратных 
метров жилья, перешед
шие в задел. На домах 
7 «г», «д», 10 «а» по тем 
же причинам перенесен 
монтаж. Нет фундаментов 
16-этажного дома в микро
районе «Сортировочный»— 
это еще 5674 квадратных 
метра жилья; промтовар
ного магазина «Уралниис- 
хоза».

Председатель построй
кома СУ-29:

— Кажется, общежитие 
на улице Фрунзе перенес
ли из плана в следующий 
год-

Нет, это случилось с об
щежитием на улице Агро
номической. На нем из-за 
того, что до сих пор не 
могут вынести из-под фун
дамента существующий га
зопровод, нельзя начать 
монтаж.

Бригада А. Н. Венерцева 
выступила с почином, воз
рождающим «комплексный 
нуль». Суть его в том, что
бы возводить фундамент 
одновременно с проклад
кой коммуникаций. По 
этому почину не было сда
но ни одного объекта.

Да, тем для разговора 
хватает. Но я надеюсь, что 
не все потеряно. В. В. Дав- 
лятшин недавно выбран 
председателем постройко
ма, у него широкое поле 
деятельности, большая, 
трудная работа. Может 
быть, стоит сделать и Н. В. 
Шаманаева в СУ-29 осво
божденным председателем 
постройкома, как в СУ-20, 
чтобы работа председате
ля не откладывалась на 
«свободное время»...

Хочется, чтобы такой 
разговор состоялся. Кто 
же сделает встречный 
шаг?

В. ЗЕЛЬМАНОВ, 
студент факультета 

журналистики УрГУ.
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Страница 
«Дш* по охране 

природы
Завершаются строительные работы
В нашей стране по

становлением прави
тельства запрещается 
возводить новые произ
водственные мощности 
без строительства соот
ветствующих природо
охранных объектов. Ни 
один новый завод или 
цех не принимается се
годня в эксплуатацию 
у строителей, если не 
имеет очистных соору
жений, если техноло
гия производства в них 
не удовлетворяет сов
ременным требованиям 
охраны природной сре
ды.

Не исключение из 
общего правила и но
вое трехпролетное от
деление цеха № 6, где 
предусмотрена система 
оборотного водоснаб
жения в отделении 
шлифовки мозаичных 
поверхностей, здесь же 
заканчивается строи
тельство производи
тельных очистных соо
ружений на промсто
ках.

В настоящее время 
строительные работы 
на очистных сооруже
ниях промстоков цеха 
№ 6 завершаются. На 
пусковом объекте тру
дятся две бригады бе
тонщиков и отделочни-

Работает 
технический 
комитет

На заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
подведены итоги работы 
общественного техниче
ского комитета по охране 
природы.

Так, чтобы уменьшить 
выброс вредных веществ 
в атмосферу, была смон
тирована и введена в дей
ствие система возврата 
конденсата в котель
ную от цехов № 1, 3, 9. 
В известегасильном отде
лении цеха № 5 внедрена 
аспирационная установка 
по очистке воздуха от из
вести новым способом. 
Эффективность ее около 
100 процентов. В цехе 
№ 3 отремонтированы це
ментные банки, улучшена 
их герметизация. Прове
дены испытания эффек
тивности работы газопыг 
леулавливающих устано
вок с определением вало
вых выбросов и КПД ус
тановок.

Кроме того, в цехах за
вода организованы чистка 
территорий от различных 
масел в местах их приго
товления и сбор их в ло
кальных ловушках. В 
цехе № 6 закончено стро
ительство, производится 
наладка оборудования на 
очистных сооружениях.

Н. ЯКУБОВИЧ.

* Строим

очистные

сооружения

ков (штукатуры, маля
ры, плиточники). Кол
лективы строителей ак
тивно включились в со
циалистическое сорев
нование по достойной 
встрече 60-летия обра
зования СССР. Если 
заказчик—завод ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола обеспечит нас 
теплом, все работы мы 
выполним в течение 
ближайших дней. Без 
тепла нельзя закон
чить работы по устрой
ству полов в лаборато
риях и других произ
водственных помеще
ниях, которые по 
СНиПу должны выпол
няться при строго оп
ределенной температу
ре воздуха. Обогрева
ем объект электрока
лориферами.

Вообще-то, тепло на 
объект было пущено, 
но его оказалось не
достаточно, чтобы обо

В зимнем лесу. Фотоэтюд
В. Калимасова.

греть все производст
венные помещения. Не 
особенно помогли нам 
тут и электрокалори
феры. Задача сантех
ников завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомо
ла — заменить в эти 
дни проектные трубы 
теплотрассы на новые, 
более мощные. Еще 
раз повторю: при этом 
условии (обеспечении 
теплом) надеемся за
кончить все свои рабо
ты за неделю.

Кроме нас, на очист
ных сооружениях тру
дятся работники управ
ления «Промвентиля- 
ция», треста «Урал- 
электромонтаж». Элек
тромонтажники зани
маются прокладкой ка
беля из цеха к объек
ту, трудятся на внут
ренних работах.

На объект завезены 
две флотационные ма
шины. После их налад
ки и опробования 
очистные сооружения 
будут готовы к экс
плуатации.

В. КАЛУГИН, 
член рабкоров
ского поста, ма

стер СУ-22 треста 
«Свердловск- 

химстрой».

к ид ГОРОД 
42 высокой 
^КУЛЬТУРЫ

1
В нашей области свыше 

10 тысяч озер, прудов и 
водохранилищ. Все они 
используются в настоящее 
время как источники водо

Озеро Шарташ 
ждет помощи

пользования, но качество 
воды в них различно. Так, 
оставляет желать лучше
го, например, состояние 
воды в озерах Балтым и 
Шарташ. Загрязненность 
их достигла (на Шарташе 
в большей степени) тако
го уровня, когда процес
сы самоочищения уже не 
могут справляться со свои
ми задачами. По уровню 
загрязнения Шарташ до
стиг критического состоя
ния.

Все это последствия то
го, что на берегах озера 
расположены сельхозуго
дья, промышленные пред
приятия, жилые поселки. 
Ядохимикаты, бытовые 
сточные воды на протяже
нии многих лет загрязня
ют Озеро, которому не по
везло уже тем, что оно на
ходится в черте города и 
на водоразделе рек Пыш
ма и ИсетЬ. Этим объяс
няются особенности пита
ния и формирования эко
системы озера, натурные 
наблюдения за которым 
ведутся еще с XVIII века.

В последние годы зна
чительно увеличился объ
ем зарастания озера, ко
торый составил уже 80 
процентов. Общее количе
ство биогенов и биомас
сы достигло 27 тысяч 
тонн. Растительность озе
ра состоит из однолетних 
растений, которые гниют, 
отмирают, повышают уро
вень донных отложений. 
Положение усугубляется и 
тем, что озеро непроточ
ное, значит ухудшается 
его кислородный режим, 
растет наличие азота и 
фосфора. Отсюда участив
шиеся случаи табели ры
бы. Сотрудники Уральско
го научно-исследователь- 
кого института охраны 
рыбного хозяйства объяс
няют эти факты тем, что 
рыба в озере слабая, под
вержена отрицательным 
заболеваниям.

Засушливые 1976 и 
1977 годы привели к то
му, что уровень воды упал 

на 36 сантиметров. Сни
жение средней глубины 
достигло 57 процентов. 
Ложе озера покрыто дон 
ными отложениями орга
нического происхожде
ния—сапропелем, в кото
ром 60 процентов биоло
гически полезных ве
ществ. Во многих городах 
сапропель используют в 
качестве удобрения, но у 
нас этот вопрос остается 
пока открытым.

И еще. Концентрация в 
озере азота увеличилась в 
этом году до десяти мил
лиграммов на литр (при 
допустимой норме три 
миллиграмма на литр).

Экстренным мерам по 
восстановлению водоема 
препятствует то, что на 
его берегах расположены 
жилые поселки Изоплит, 
Шарташ и Пески. В этих 
населенных пунктах нет 
канализации. Все это в 
значительной степени 
ухудшает водный баланс 
озера. К тому же и пло

щадь водозабора за пос
леднее время уменьшилась 
и, наконец, не просто по
строить новый водовод. А 
ведь своего водоснабже
ния жилые поселки не име
ют.

Состояние озера Шар
таш стало вызывать все 
большую тревогу. 23 ав
густа 1978 года было при
нято постановление горис
полкома «О неотложных 
мерах по восстановлению 
озера Шарташ». Стало яс
но, что без вмешательст
ва человека водоем в 
прежнем качестве сущест
вовать уже не сможет. 
Был поставлен вопрос о 
восс т ан ов лен и и народно- 
хозяйств енного эн ачения 
озера.

В мероприятиях, разра
ботанных коллективом на
шего института, преду
сматривалось поднять уро
вень водоема за счет под
питки ив близлежащих 
карьеров. Кардинальные 
меры по восстановлению 
озера были бы немыслимы 
без улучшения санитарно
го состояния всей площа
ди водозабора. В этом тощ
ие в жилых поселках пре
дусмотрено привести в по
рядок системы канализа
ции, выгребные ямы и т. д.

Второе направление вос
становительных работ пре
дусматривает создание ин
тенсивной проточности за 
счет подпитки его из Исет- 
ского озера. Планируется 
построить к Шарташу во
довод через поселок Эль- 
маш и турбомоторный за
вод, который решит также 
вопросы водоснабжения 

базы метростроя и пбсе^ 
ка Изоплит. У озера реше
но создать также 30-мет-' 
ровую водоохранную зону, 
где запретить распашку и 
строительство.

Вопросы помощи озе
ру ясны — они были про
работаны учеными еще в 
1979 году, но претворить 
их в жизнь пока не прос
то. У озера нет хозяина. 
Нелегко распределить обя
занности между организа
циями и найти средства, 
заказчика и т. д. По ре
шению последней сессии 
горисполкома работы по 
восстановлению озера ут
верждены в две очереди.

Первая включает вопро
сы устройства, оформле
ния проектов, заказов. 
Найден и заказчик. Это— 
управление зеленого ‘бла
гоустройства города.

Площадь озера. Шар
таш составляет теперь 
семь квадратных километ
ров, а водосбора — всего 
пять. К тому же .строи
тельство города развивает
ся в сторону Березовока и 
проходит теперь совсем 
близко от его берегов.

В настоящее время, ког
да озеро потеряло свое 
рыбохозяйственное значе
ние, ставится задача вос
становления его для отды
ха трудящихся.

По второй очереди вос
становления предусматри
вается откачка воды из 
озера с пульпой и склади
рование ила. Но чистка 
при помощи пулыгонасо- 
сов положительных ре
зультатов не дала. Встал 
вопрос размещения ила, 
слой которого в озере до
стигает 5 метров и состав
ляет 17 миллионов кубо
метров. Подобные откач
ки насосами нарушали 
сложившуюся экосистему. 
Убрав донные отложения, 
мы выкачали одно озеро, а 
закачали другое. Да и хва
тило ли бы нам воды, что
бы разбавить ил, уровень 
которой в озере составля
ет всего три метра.

Большое беспокойство 
за состояние озера Шар
таш проявляет в настоя
щее время обществен
ность. Его судьба в наших 
руках. Если нам в. бли
жайшее время удастся ре
шить ряд этих названных 
выше трудных проблем и 
пусть не спасти озеро — 
для этого необходимо 
очень много средств, — 
но хотя бы стабилизи
ровать его нынешний 
гидрохимический состав 
лет на десять. беря 
в расчет темпы разви
тия научно-технического 
прогресса, можно будет со 
всей определенностью .ска
зать: мЬт победили.

В. ЯШИН, 
сотрудник 

Института водных 
ресурсов.
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